

特集

議会改革



議会改革とはなんでしょう？

それは、市民の皆さんと議会のつながりを深め、透明性の高い議会運営を実現するための取組です。安中市議会では、市民の皆さんと意見交換を実施し、さらに議会活動の様子をホームページや SNS でお伝えするなどして、つながりを築く活動を行ってきました。

今回の特集では、令和 5 年 6 月の定例会で設置された「議会改革推進特別委員会」がこれまで行ってきた取組について報告します。

議会改革推進特別委員会

市民に開かれた議会へ改革することを目標とし、令和 5 年 6 月から令和 7 年 3 月までの約 2 年間、以下の委員にて活動しました。

◎委員長 ○副委員長

金井 久男	宇佐美 誠	池島 利明	武者 葉子
○小川 剛	佐藤 貴雄	◎今井 敏博	高橋 由信
オブザーバー		(議長) 壘 次雄	(副議長) 小林 克行

議会改革は取り扱う分野が広いため、委員会の下に ICT 化・情報公開部会と住民参画部会の 2 つの部会を設置し、それぞれ活動を行ってきました。

・ICT 化・情報公開部会の取組

【行政視察報告書をホームページに公開】

行政視察は、議員が地域の行政運営や政策を理解し、より良いサービスや地域発展に役立てるため、他の自治体や関係機関を訪問し、現場の取組や施策を直接調査する重要な活動です。成功事例や課題点を学び、自身の自治体に適した解決策や新施策の展開につなげる貴重な機会となっています。どのような行政視察が行われたのかを、ホームページで公開し、活動の成果を明らかにしました。

【市議会の公式 YouTube を開設】

投稿動画の内容は、議会における常任委員会や予算・決算審査特別委員会の様子、高校生との意見交換会、地域団体との意見交換会、議会報告会などです。動画の編集や YouTube への投稿作業は、議員自らが行っています。